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ギ
カ
イ
議
論  

其
の
一
　    

令
和
４
年
度 

一
般
会
計
予
算
を
可
決

「
賛
成
討
論
5
」「
反
対
討
論
3
」。

激
し
い
討
論
の
応
酬
の
末
、
令
和
4
年
度
一般
会
計

予
算
は
「
賛
成
多
数
」
に
よ
り
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

例
年
を
上
回
る
緊
張
感
の
も
と
行
わ
れ
た
定
例
会

最
終
日
を
、
臨
場
感
を
持
っ
て
お
伝
え
し
ま
す
。

令和４年度 一般会計
予　 算　 審　 議

第６次総合振興計画
後期基本計画のスタート

新年度は６項目を　　　　
重点施策に

町の方針→新年度重点施策「教育施策
の充実強化」「女性の活躍推進」「健康
長寿」「中心市街地の活性化」「企業誘
致の推進」「移住・定住の促進」積極果
敢に施策を展開。

城南中学校区小中学校集約化調査検討事業 調査委託料750万円
小中一貫教育を念頭に
城南中・折原小・鉢形小の集約化へ

児童数の減少により複式学級の編成を余儀なくされている折原小学校の現状を踏まえ、３校
の集約化を検討するため、保護者や地域と対話を進める上で必要となる基礎調査を実施。

町の
方針

町の
方針

よりよい学びの
環境を
男衾中長寿命化改修工事設

計委託料の予算計上は現場の

先生方はじめ、ＰＴＡ、地域

住民と十分な協議を行い「よ

りよい環境」での新たな学び

の場となるよう強く要望する。

権
田
孝
史
議
員

しっかりした道筋
つける予算編成
経済情勢が不透明な中、第６

次総合振興計画後期基本計

画の初年度としてしっかりと

した道筋をつける予算編成。

積極的な財源確保に努めた

執行の努力を高く評価。

保
泉
周
平
議
員

活性化に　　　
寄与する予算
予防接種事業では５〜11歳

を対象とした新型コロナワク

チン接種及び３回目接種の早

期完了の取組等、町民の命と

暮らしを守り町の活性化に寄

与する予算と評価。

佐
藤
理
美
議
員

折原小複式学級
解消へ
今予算で「城南中学校区集約

化調査検討協議会」を立ち上

げ、折原小複式学級解消へ一

歩前身をみる。子どもたちの

ために地域関係者との対話を

迅速かつ丁寧に推進すべき。

原
口 

孝
議
員

一日も早い学習
環境の整備を
少子化・人口動向等総合的に

判断し「長寿命化」が最善と

の決断。男衾中長寿命化改修

工事設計委託料、城南中学校

区集約化調査検討費の予算

化で一日も早い学習環境の整

備を望む。

稲
山
良
文
議
員

“今こそ 動くべき（賛成）”
議
場
燃
ゆ

大澤 岡本 𠮷田 権田 保泉 笠原 中嶋 𠮷澤 鈴木 佐藤 稲山 原口津久井田母神
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次
の
ペ
ー
ジ
は
　「
議
会
と
町
民
は
一
体   

共
に
考
え
る
予
算  

」 反対４ 賛成10

なぜ早期に　　　
しなかったのか 
男衾中は、なぜ建替えか改修か

の検討を早期にしなかったのか。

理想はシャレて小ぎれいで木の

香りのするこじんまりした木造２

階建ての校舎、それが男衾の子

供達への最大のプレゼントだ。

岡
本
安
明
議
員

地域住民と一体に
進めよ
少人数学級の教育の良さが評価

されておらず、学校施設の集約

化・統廃合を中心に考えられて

いる。地域での学校の役割を地

域町民と一体に話し合いにより

進めるべきだ。

大
澤
　
博
議
員

時間をかけた　　
合意形成を
男衾中長寿命化改修工事設計委

託料の予算計上は極めて不適切

で時期尚早。男衾地区全体の説

明会がコロナ禍で開催できず合

意形成はまだ。時間をかけ合意

形成後進めるべき。

𠮷
田
正
美
議
員

男衾中学校長寿命化改修事業
設計業務委託料3493万2000円

新築（建替え）から
長寿命化（大規模改修）へ

男衾中学校校舎は築約 50 年が経過。施
設の老朽化対策は喫緊の課題。
①「建替え」か「改修」かを決めるため
校舎の耐力度を調査。経年劣化はあるが
構造耐力は満点の評価を受けたため、改
修工事を行えば引き続き利用できる状態と
判明。
②校舎の健全性が確認されたため国の補
助金の対象外となり、多額の費用（約 50
億円）を町税等から負担することはできな
いと判断。
③早期の教育環境改善を図るため、工事
期間を 2 年半程度で完了できる大規模改
修へ方針転換を図る。

町の
方針

“今こそ立ち止まって
　　考えるべき（反対）”

町
民
の
声
を
背
に

議
論
白
熱

大澤 岡本 𠮷田 権田 保泉 笠原 中嶋 𠮷澤 鈴木 佐藤 稲山 原口津久井田母神

—寄居町議会史上初—

→詳しくはP.18（3/10一般質問）
町長が反問権行使

あわせて
見 た い
読みたい

白熱の最終日
動 画はこちら
３月定例会（3/22）
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ギ
カ
イ
議
論  

其
の
二
　    

令
和
４
年
度  

一
般
会
計
の
注
目
予
算
（
一
）

「
議
会
と
町
民
は一体
」 共
に
考
え
る
予
算

町
の
個
々
の
事
業
に
対
す
る
町
民
の
声
は
さ
ま
ざ
ま
で
す
。

議
員
と一緒
に
「
こ
う
使
って
ほ
し
い
！
」
と
の
提
案
で
、
満
足
度
の
高
い
事
業へ
！

ま
ち
づ
く
り

私も
ひと言

定住人口増に期待します
男衾駅や東口広場が完成したことに

より、周辺地域の環境整備が急速に進
んでいくのがわかりますね。

栗
くりはら

原　功
いさお

さん（男衾）

整備を急げ 男衾駅前
東口道路     𠮷田正美議員
問男衾駅周辺街路整備事業委託料の内

容は。
答男衾駅東口通り線及び南側上町通り

線、都市計画道路２路線の設計等を進め

るものです。今後事業化を推進するため、

設計や関係機関協議等を実施し、都市計画法に基づく

事業認可を取得するため準備を行います。

私も
ひと言

子どもと一緒に楽しむために
必要な場所のひとつですよね。子どもと

遊ぶ安全な所と言えば公園なので、パトロー
ルが必要ですね。

小
お ぶ ち

淵眞
ま ゆ み

弓さん（用土）

できているのか      
都市公園の整備、管理　 

保泉周平議員
問都市公園とは、寄居町ではどういった

ものでしょうか。身近で利用する公園の

整備・管理・パトロールはできているか

伺います。
答町内には運動公園をはじめとする１３の

都市公園があり、毎月施設の点検を実施。長寿命化

計画を策定し、利用者の安全確保や維持管理コストの

削減に努めます。

 ○○費  

○分○秒〜

 土木費  

27分53秒〜

 土木費  

10分57秒〜

あわせて
見 た い
読みたい

「
白
熱
議
論
を
映
像
で
！
」
各
議
員
の
顔
写
真
下
に
あ
る

二
次
元
バ
ー
コ
ー
ド
か
ら
本
会
議
の
映
像
が
見
ら
れ
ま
す
。

記
載
さ
れ
て
い
る
経
過
時
間
か
ら
ご
覧
く
だ
さ
い
。

ギカイの視点
● 一般会計予算は121億7293万円（前年度比9.0%増）。
● 町税は49.8億円。
 　コロナ禍前（令和２年度）の予算（48.8億円）を上回る。
● 国からの臨時交付金等（1億3286万円）、財政調整基金
 　繰入等（7594万円）を財源として、感染症対策や経済対
 　策を実施。

あわせて
見 た い
読みたい 予算額の詳細は

「広報よりい４月号」

をご覧ください

峯岸克明議長
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次
の
ペ
ー
ジ
も
　「
議
会
と
町
民
は
一
体   

共
に
考
え
る
予
算  

」

安
全
・
防
災

私も
ひと言 登下校の見守りに有効！

用土地区子ども見守り隊で毎日登下校
の見守りをしています。子どもたちも緑の
中（グリーンベルト）を歩いてくれていま
すよ。 池

い け だ

田功
こうぞう

三さん（市街地）

子どもに登下校の
安心安全を 岡本安明議員
問用土小学校区内路面標示設置工事の

設置効果、整備延長について伺います。
答グリーンベルト等を設置することによ

り、ドライバーが視覚的に通学路を認識し

やすくする効果が期待できます。令和４年

度は用土７・８区を中心に合計9780メートルを整備

予定です。

私も
ひと言 解体撤去で地域に安心を

焼却所の大きな煙突が今にも壊れそう
で怖かったです。解体撤去がやっと始ま
るので、ホッとしています。

野
の な か

中行
ゆ き お

雄さん（西部）

環境事業所、
解体撤去は 中嶋文雄議員
問平成14年に閉鎖した寄居町環境事

業所の解体撤去時期や財源について伺

います。
答町公共施設管理計画に基づき、令和４・

５年度の2年間にわたり解体撤去を実施

予定です。財源の一部には、環境省の循環型社会形

成交付金を予定しています。

 歳入  

4分2秒〜

私も
ひと言

役場と連携して
役場と消防団で連携をとって災害に対応

したいです。今まで以上に意見を出し合っ
て活動したいと思っています。

坂
さかもと

本将
まさたか

孝さん（市街地）

景観にマッチした
消防団詰所を津久井康雄議員
問第１分団詰所等建設工事費が計上さ

れていますが、建設地は雀宮公園西側駐

車場とのこと。荒川沿いに遊歩道もあり

ますが、景観に考慮した計画ですか。

答景観に配慮した建物を計画していきま

す。詰所に併設して、防災備蓄倉庫も建設する予定

です。

 消防費  

28分40秒〜

 土木費  

4分15秒〜

私も
ひと言 空き家が増えてますよね

適正に管理されていない空き家は、地域
でも問題となっています。空き家の課題解
決の一歩ですね。

横
よこやま

山歌
う た こ

子さん（鉢形）

空き家対策に 　　　
新たな動き   佐藤理美議員
問空家等対策協議会委員報酬の内容を

伺います。
答総合的かつ計画的に空き家対策に取り

組むために「寄居町空家等の適切な管理

に関する条例」の議案を上程しています。

新たに空家対策協議会を設置、年３回の委員会開催

を想定しており、委員９名分の報酬を予算計上してい

ます。

 総務費  

2分10秒〜

廃墟となった寄居町環境事業所（末野）

議員は見た

議員見た！は 議
員
の視点

議員の視点

関連動画

議員が取材した
現在の環境事業所

（取材日 4 月6 日）
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ギ
カ
イ
議
論  

其
の
二
　    

令
和
４
年
度  

一
般
会
計
の
注
目
予
算
（
二
）

学校・
公共施設

私も
ひと言 大型改修事業が順調に進行

建物一体型の一貫校が望ましいですが、
校舎に一体感を持たせることで生徒の一
体感、共通認識が高まります。

　　　新
あ ら い

井和
か ず み

美さん（西部）

小中校舎の一体感　
高めるべき  稲山良文議員
問男衾中は、大規模改修による良好な学

習環境で小中一貫校を建物分離型で実施

となりますが、小中校舎の一体感のため、

連絡橋で結ぶことを設計に反映させてほ

しいが、いかがですか。
答小中学校の距離などを考慮すると、渡り廊下で対

応したいと考えています。

次世代の学校モデル
城南地区から 原口 孝議員
問鉢形・折原小学校集約は一貫校・一貫

教育に向け、調査検討に当たってどのよう

な体制づくりを行い、取り組むのですか。
答調査検討業務で得た資料をもとに、16

名程度の関係者による検討協議会を立ち

上げます。一部の増築や工事等、また学童保育施設

等を含めて検討課題とし、地元関係者と話し合いを進

め理解を得ていきます。

私も
ひと言 公立小中一貫校への希望

施設が一体型で９年間学べる環境は中１
ギャップもなく、知育・体育・徳育に最適。
ぜひ具現化を。

平
ひ ら の

野政
ま さ き

樹さん（鉢形）

私も
ひと言 ソフトもハードも充実を

子どもの自己肯定感を高め「生きる力」
を育むため、ソフト面・ハード面双方
の充実を期待します。

堀
ほりこし

越穂
ほ な み

波さん（市街地）

折小、鉢小、城南中の
未来は　 𠮷澤康広議員
問「折原小と鉢形小の集約」「小中一貫

教育を念頭に城南中学校区の集約化」

を目指し、調査検討委託料を予算化して

いますが、調査内容は。
答集約化に向け、将来の児童数や施設の

規模、概算事業費の算出等をし、折原と鉢形両地区

の方 と々検討させていただく基礎資料を作成します。

私も
ひと言 子ども達をよりよい環境で

子ども達が個性を生かして楽しく
学べる学校教育と、よりよい環境づく
りをお願いしたいですね。

𠮷
よしかわ

川きよみさん（男衾）

先生、保護者の意見 　
織り込むべき 権田孝史議員
問男衾中の改修事業には、先生方や生徒・

保護者の方の意見が織り込めるのか。
答男衾小・男衾中に児童生徒が在籍して

いる家庭には、春休みを利用して改修に向

けたアイデア募集を行うなど、多くの方々

の意見等を参考にして設計を進めていきます。

男衾中学校改修の　
ゆくえは　笠原則夫議員
問男衾中大規模改修設計業務の中でアス

ベスト調査と防水調査は行うのか。
答アスベストは調査予定。防水も、屋上や

外壁について調査を予定しています。
問アスベストの工事への影響は。
答実際に工事をする際には、周囲にアスベストが飛散

しないよう、対策を講じて実施します。

私も
ひと言 息子たちは間に合わず、残念

卒業した長男と中３になる長女には間に合
わなかったですが、次世代の子ども達には、
よろしくお願いします。

新
あ ら い

井基
もとひろ

広さん（男衾）

町の公共施設の維持費は毎年約21億円不足…どうする！

 教育費  

49分50秒〜

 教育費  

14秒〜

 教育費  

41分6秒〜

 教育費  

1時間41分40秒〜

 教育費  

11分36秒〜
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次
の
ペ
ー
ジ
は
「
ど
う
反
映
、
議
会
提
言
」

子育て・健康

議論を尽くした上で、賛否が分かれての可決
と、表面的な質疑だけでの全会一致の可決。
同じ可決でも、中味の濃さと事業執行の緊張
感、そしてどちらが町にとって有益かは明ら
かです。
議論が白熱すると感情的になりがちですが、

それも町の将来や町民生活を第一に考えた熱
意のあらわれ。
議論を尽くした予算が、期待通りの成果を上
げ、町民に喜ばれるものとなるよう、しっかり
見ていきたいと思います。

——予算を可決した議会の責任として。

議論の先に見えるものギカイの視点

私も
ひと言

病児保育があると嬉しい
子どもは小さいほど、その日にならな

いと体調がわからないんです。
病後児保育だけでなく、子どもが
急な熱で仕事が休めないときの

「病児保育」があると助かりますね。

田
た じ ま

島佑
ゆ

華
か

さん（用土）

病後児保育で子育て
サポート　鈴木詠子議員
問令和３年度は744万円、令和4年度

は520万円と減額での予算計上となっ

ていますが、その理由は。
答令和３年度は200人を見込んだ予算

でしたが、令和４年2月時点での利用者

数が９人でした。今後も対象となる保育所や小学校に

も周知していきます。

私も
ひと言 今後の予算にも期待します

現場で働く者にとって危険手当が無
いので、うれしい助成金。長く保育に携わ
りたいので改善に期待します。

犬
いぬづか

塚晶
あ き こ

子さん（鉢形）

ケア労働者の
処遇改善へ！ 田母神節子議員
問国は「コロナ克服新時代開拓のための

経済対策」助成金を保育士等の賃金３％、

月額9000円程度引き上げました。当町

は保育士108人分・指導員60人分が

計上されました。今後も毎年継続される

のですか。
答国のケア労働者の賃金引上げのための補助は、今

後も継続されるものと考えています。

子どもたちの健やかな成長、見守りたい

 国保会計  

23分17秒〜

2時間20分5秒〜
 民生費  

47分15秒〜

私も
ひと言 ジェネリック薬品の利用を

一人で飲食店を経営していますがコロ
ナ禍で客が減り大変です。持病もあるの
で、医療費を少しでも安くしたいです。

相
そ う ま

馬勝
か つ よ

代さん（男衾）

ジェネリックの利用は
進んだか     大澤　博議員
問ジェネリック医薬品利用差額通知作成

委託料の内容は。

答正規品との差額が300円以上ある方

に、年３回の通知を発送しています。件数

は年間360件です。令和２年度の数量シェ

アは81.1％でした。
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ど
う
反
映
、
議
会
提
言

令
和
2
年
度
の
決
算
後
、
議
員
全
員
で
徹
底
討
論
し
、
全
会一致
と
なっ
た

「
４
項
目
」
を
町
長
へ
直
接
、
提
言
し
ま
し
た
。

議
会
か
ら
の
４
提
言
は
ど
の
よ
う
に
予
算
化
、
事
業
化
さ
れ
た
の
か
。

全
議
員
参
加
の
予
算
審
議
で
検
証
し
ま
す
。

「
立
ち
直
れ 

地
域
経
済
」（
コロ
ナ
対
策
）

提言の全文はこちら

ギ
カ
イ
議
論  

其
の
三
　    

「
議
会
発
政
策
サ
イ
ク
ル
」
提
言
か
ら
予
算
へ（
一
）

決算

議会発
政策

サイクル
監視提言

予算

※
金
額
は
す
べ
て
万
円（
未
満
切
捨
）

デジタルインフラ 整備のための提言

「三方よし」を進めたい
Ｙ

ヨ リ カ

ｏｒｉ-Ｃａは「事業者・消費者・
地域」の三者に利益をもたらす、
交付金を活用した地域内経済の循
環策。今年度は「町内 10 店舗巡
りで１０００ポイント付与」実施予定。

ギカイの視点

助かり
ます

保育の充実には
　　　ＩＣＴの活用も

今まで紙（手書き）だった保
育記録や保護者との連絡が今年度
後半からタブレットとアプリででき
るようになる予定。時短化できれ
ば子どもたちと関わる時間が増
えるので助かりますね。

　　　長
ながたに

谷先生（寄居保育所）
※4月6日取材

地域通貨
「Yori-Ca」は
 スマホアプリで

ギカイ議論
問保育所ＩＣＴ化事業の内容と該当保育所は。
答  保育所の業務管理機能改善のための事業で、

公立２か所を対象としています。

 寄居で
  よりいい
  おかいものを！

ＩＣＴとは…Information and Communication Technologyの略。情報通信技術のこと。 ネットワークを利用した情報や知識のやりとり、人と人とのつながりに重きが
「ＧＩＧＡスクール構想」はその施策の一環。
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新
た
な
日
常
を
つ
く
る
原
動
力

稼ぐ力を取り戻すための提言

次
の
ペ
ー
ジ
も
「
ど
う
反
映
、
議
会
提
言
」

私も
提言

Ｙｏｒｉ-Ｃａの経済効果に期待
便利なので、昨年実施したときは多くのお
客さんが利用していましたよ。手数料が無
料なのもいいし、今後の実施に期待。事業
者への情報提供は早くしてほしいですね。

大
おおぜき

関嗣
つぐひさ

久さん（男衾）

ギカイ議論
問地域通貨Ｙｏｒｉ-Ｃａの経済効果と周

知は。

答  地域通貨Ｙｏｒｉ-ＣａのＰＲを積極的

に進め、5800万円（6月…2600万円、

12月…3200万円）の経済効果を図っ

ていきます。

● 新型コロナ接種事業（3 回目ワクチン）1億 2271万円
　

● 地域通貨サービス提供委託料ほか 777 万円
地域通貨事業の継続経費、ＰＲ支援

　

● 地域通貨「Ｙｏｒｉ-Ｃａ（ヨリカ）」
　 プレミアムチャージキャンペーン　2600 万円

Ｙｏｒｉ-Ｃａのアプリタイプへの誘導を目的とした
ポイント還元（1万円チャージで 3000 ポイント還元）

　

● Ｙｏｒｉ-Ｃａ  １周年キャンペーン 3200 万円
町内 10 店舗以上の利用者に 1000 ポイント還元

デジタルインフラ 整備のための提言
● 行政デジタル環境整備事業　4313 万円

庁舎内ネットワーク環境の向上ほか
　　

● 紙文書の電子データ化・音声データの
    テキスト変換システム 130 万円
● 保育所 I C T 化事業
    （保育支援アプリ導入）1419 万円

誰ひとり取り残さない推進を
コロナ禍でデジタル化のニーズは一層加速してい
るが、高齢者などデジタル機器に不慣れな人へ情
報格差を生まない配慮など、町のデジタル化推進
計画のもと「誰ひとり取り残さない」推進を。

ギカイの視点

あわせて
見 た い
読みたい

Ｙｏｒｉ-Ｃａの
情報はこちら

（町公式ＨＰ）

予算化
実 現！

予算化
実 現！

庁舎内でのオンライン視察の受入れも可能に

ＩＣＴとは…Information and Communication Technologyの略。情報通信技術のこと。ご存じ
ですか

ことば

置かれている。文部科学省はＩＣＴを教育現場で活用する「ICT教育」を積極的に推進しており、
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ど
う
反
映
、
議
会
提
言

ギ
カ
イ
議
論  

其
の
三
　    

「
議
会
発
政
策
サ
イ
ク
ル
」
提
言
か
ら
予
算
へ（
二
）

Youtube
チャンネル

「Judo3.0」
崎尾さんの動画

※金額（万円）未満切捨

暮らしを守るための提言

寄居町消防団第１分団詰所建設予定地。詰所と共に川北防災備蓄拠点となる防災倉庫約8棟分の面積を
持つ備蓄倉庫を併設予定。隣接する雀宮公園との景観に配慮したものとなる。（右下円内は現在の詰所）

議員は見た

議員見た！は 議
員
の視点

議員の視点

関連動画

マイ・タイ
ムラインの
つくりかた

進んでいます  学校現場のＩＣＴ化  
町内小中学校の先生方や子ども
たちに学習ソフトやタブレットの
操作、オンライン授業のサポー
ト等の支援をしています。皆さん
積極的に学ばれていて、学校現
場のICT化は着実に進んでいる
と感じます。ＩＣＴ支援員 松

まつざき

﨑美
み ゆ き

之さん（男衾）※4月6日取材

英語を母国語としない１１２の国と地域における
「英語能力指数」。日本は…

2019 年…53位  2020 年…55位  2021年…78 位　
アジアでの順位は 24ヵ国中 13位。
11年連続で国際順位が下落している。

ギカイの視点
10年後の日本は大丈夫？

「
未
来への
投
資
」（
教
育
費
）

ギカイ議論
問外国語指導助手（ALT）派遣料1089万円の内容は。
答  小学校3・4年生は年間35時間、小学校５・6年

生は70時間で小学校6校を3人のALTが分担して

指導に当たっています。

● G I G A スクール構想事業
　　　　　　　　　　　3297 万円

（端末リース料、デジタル教科書使用料ほか）
● I C T 支援員派遣事業　921万円

議員は見た

議員見た！は 議
員
の視点

議員の視点

関連動画

私も
推進
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ギカイ議論
問消防団の団員確保と報酬についての町の方針は。
答  消防団の定数155名のところ150名（5名欠員）、

平均年齢は39歳です。報酬はほぼ県平均を超える

額としていますが、今後さらに、団員補充のため検

討していきます。

● 消防団充実強化事業　8308 万円　
（第１分団詰所建設、第７分団消防ポンプ自動車更新）

　

● 自主防災組織補助金　293 万円
　

● 防災啓発事業　63 万円
（ハザードマップ関連）

最新版が出ました！
「寄居町ハザードマップ」

自主防災組織は６７行政区全てに設置できている。各組織間の活発な
情報交換の推進や、消防団の充実も含めた自助共助の力を。

ギカイの視点 高めたい「自助・共助」

予算化
実 現！

家が密集しないまちづくりを
桜沢地区は学校が３つあり、災害時
に避難できる場所が近いので少し安
心です。家が密集しないまちづくり
を望みます。中

なかじま

島祥
よ し え

江さん（桜沢）

予算化
実 現！

人を育てるための提言
● 男衾中学校長寿命化改修事業　3493 万円　
● 城南中学校区小中学校集約化事業   750 万円
● 学力向上対策事業　1951万円
（より E 土曜塾、より E 小学生英語塾、算数検定無償化）

——寄居で生まれ育った萌さんの原点は何ですか。
小さい頃から寄居町の自然の中で大らかに伸び伸びと育ったこと、それが
今の私の原点です。柔道を始めた男衾中 2 年の時に男衾柔道クラブの国
際交流で初めてオーストラリアへ。3 年の時には団体戦で関東大会出場を
果たすかたわら、顧問の先生が勉強もしっかりと見てくれ、文武両道を貫
くことができました。
——海外へ挑戦する上での語学の重要性は。
私は、英語は中学校でスタートしましたが、近所の英会話教室にも通い
ました。中学、高校時代に柔道を通した海外の選手との国際交流も英語
のスキルを上げるモチベーションになりましたね。その後、イギリス系英検
Ｉ

ア イ エ ル ツ

ＥＬＴＳの基準を突破し、オーストラリア国立大学 自然科学専攻への進
学を果たしました。英語の習得には実践も大事ですね。
——寄居の子どもたちが夢を叶えるために大切なことは。
自身のリミット（限界）を作らず挑戦していくことの「勇気」が大切
だと思います。私は、大学卒業後、在オーストラリア日本国大使館
の職員や柔道ナショナルチームのコーチに就任。柔道を通して世
界が広がったことへの感謝は尽きません。恩返しの思いで国際
交流をサポートする会社を起業しました。
“ ふるさと寄居 ” の発展にも貢献していきたいと考えています。

（男衾中学校柔道場にて４月10日 取材）

自
分
の
リ（
限

界

）

ミ
ッ
ト
つ
く
ら
ず
挑
戦
を

オーストラリア  メルボルン在住
Support a Star代表取締役
NPO法人
 スポーツコーチングアカデミア理事

次
の
ペ
ー
ジ
は
「
未
来
を
つ
く
る  

議
決
の
重
み
」

私も
提言 「

守
る
！ 

生
命
・
身
体
・
財
産
」

防
災
減
災

I n t e r v i e w

よりいの人

崎
さ き お

尾　萌
もえ

さん
　　［男衾中出身］
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5
年
計
画
の
最
終
年
度
を
迎
え
た
「
中
心
市
街
地
活
性
化
基
本
計
画
」
や
「
ロ
シ

ア
に
よ
る
ウ
ク
ラ
イ
ナへ
の
侵
攻
に
対
す
る
抗
議
決
議
」
な
ど
、
議
会
が
真
剣
に

審
議
し
決
定
し
た
「
議
決
の
重
み
」。
誰
も
が
幸
せ
な
未
来
を
つ
く
る
た
め
…
。

未
来
を
つ
く
る「
議
決
の
重
み
」

ギ
カ
イ
議
論  

其
の
四
　    

こ
こ
に
注
目
！
　
議
案
審
議
ピ
ッ
ク
ア
ッ
プ

国
民
健
康
保
険
特
別
会
計

 

 

均就
学
前等

割
の
軽
減
を
100
％
に

田
母
神
節
子
議
員

県
内
10
の
市
町
で
18
歳
迄
の
均
等
割
を

１
０
０
％
軽
減
し
て
い
る
。
せ
め
て
就
学
前
の

均
等
割
を
当
町
で
も
１
０
０
％
軽
減
す
べ
き
。

 

予
防
事
業
の
充
実
を
評
価

 

鈴
木
詠
子
議
員

未
就
学
児
へ
の
均
等
割
５
割
負
担
軽
減
は
、
国

や
県
へ
の
地
道
な
要
望
活
動
の
結
果
。
国
民
皆

保
険
は
公
平
に
維
持
し
て
い
く
こ
と
が
重
要
。

後
期
高
齢
者
医
療
特
別
会
計

 

ト
リ
プ
ル
パ
ン
チ
許
せ
ぬ

田
母
神
節
子
議
員

年
金
の
０
・
４
％
削
減
、
保
険
料
２
２
９
２
円
の

値
上
げ
、
１
割
か
ら
２
割
の
窓
口
負
担
増
は
高

齢
者
泣
か
せ
で
許
せ
な
い
。

討
論

賛
成

討
論

反
対

討
論

賛
成

討
論

反
対

討
論

賛
成

討
論

反
対

● 寄居駅周辺街路整備事業　２億 5956万円
中央通り線、賑わい創出交流広場等の整備工事

● 中心市街地活性化事業
　　（寄居駅南口駅前拠点整備事業）３億684万円

駅前拠点施設及び拠点広場の整備

コロナ禍もあり人通りが減少する中心市街地。
駅前拠点整備で町民誰もがホッとできる「居場所」に。

平成30年度…5186人（▲  638人）
令和元年度 …5398人（＋  212人）
令和２年度 …3892人（▲1506人）
令和３年度 …4973人（＋1081人）

※（　）は前年度比

平日の１日の数です。令和２年度はコロナの影響で激減しました。

中心市街地の通行量（人数）はどのくらい？
［中心市街地の通行量調査］※通常12月に実施

令和4年度特別会計予算   「　未就学児均等割 5割軽減へ」

議員は見た

議員見た！は 議
員
の視点

議員の視点

関連動画

「環状交差点
( ラウンドアバウト )
一部開通までの軌跡」

国
保



お元気ですか　寄居議会です　 （令和４年３月定例会号）13

次
の
ペ
ー
ジ
は
「
定
数
減
で
報
酬
増
は
正
し
い
の
か
」

討
論

賛
成

討
論

反
対

討
論

賛
成

討
論

反
対

討
論

賛
成

討
論

反
対  

疾
病
の
重
症
化
を
予
防

 

稲
山
良
文
議
員

か
か
り
つ
け
医
と
連
携
の
も
と
、
積
極
的
な
健

康
診
査
等
の
受
診
を
勧
奨
す
る
な
ど
、
一
人
一
人

に
健
康
意
識
の
醸
成
を
図
る
こ
と
だ
。

水
道
事
業
会
計

 

基
本
料
金
の
変
更
を

大
澤　

博
議
員

少
子
高
齢
化
に
よ
る
高
齢
者
世
帯
の
増
加
で
使

用
水
量
10
立
方
メ
ー
ト
ル
以
下
が
増
加
。
基
本

料
金
を
変
更
す
べ
き
。

 

持
続
可
能
な
水
道
事
業

 

𠮷
澤
康
広
議
員

安
全
安
心
な
水
道
水
の
供
給
が
で
き
る
よ
う
、

施
設
整
備
計
画
に
基
づ
き
事
業
推
進
し
、
成
果

が
期
待
で
き
る
事
業
会
計
予
算
。

ギカイの主張

私も
ひと言 チャンスを生み出せる中心地に

駅前がきれいになって、最初は人が集まるか
もしれないが、持続的な人の交流がなければ
本当の活気は生まれないですよね。特に若者
が寄居に根づいていけるよう、魅力あるチャ

ンスの提供を！ 若い人が生み出す力
に期待したいです。

清
きよさわ

沢正
まさたか

孝さん（男衾）

ギカイ議論
問

令
和
5
年
度
の
供
用
開
始
に
向

け
た
ソ
フ
ト
事
業
の
展
開
は
。

答 

駅
前
拠
点
施
設
の
愛
称
を
公
募

し
、
ロ
ゴ
等
作
成
し
Ｐ
Ｒ
、「
ま
ち

づ
く
り
寄
居
」
と
連
携
し
タ
ブ
ロ
イ

ド
判
（
Ｂ
３
判
）
情
報
誌
等
を
作
成
、

ま
ち
な
か
回
遊
事
業
（
ス
タ
ン
プ
ラ

リ
ー
）
等
で
積
極
的
な
機
運
醸
成
を

図
っ
て
い
き
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

問

中
心
市
街
地
の
通
行
量
調
査

（
４
７
６
万
円
）
の
内
容
は
。

答 

平
成
27
年
度
の
通
行
量
を
基
準

に
、
毎
年
（
通
常
12
月
）
の
1
日
の

通
行
量
（
歩
き
・
自
転
車
）
を
調
査

し
て
い
ま
す
。

寄居の「町の顔」完成へ！ 
寄居駅開業以来119年ぶりのリニューアル
人が集う中心市街地を目指して

ロシアによるウクライナへの
侵攻に対する抗議決議

　我が国を含む国際社会が強く自
制を求める中、ロシアは本年 2 月
24日、ウクライナに侵攻した。　　　
　ロシア軍によるウクライナへの侵
攻は、力による一方的な現状変更
を認めないとする国際秩序の根幹を
揺るがすとともに、ウクライナの主権
と領土の一体性を侵害する明白な
国際法・国連憲章違反であり、断
じて容認することはできない。
　よって、本町議会は、今回のロシ
アによるウクライナへの侵攻に対し
強く抗議するとともに、軍の即時撤
収、国際法の順守を強く求める。
　以上、決議する。

令和 4 年 3 月22日
埼玉県大里郡寄居町議会

令和4年度特別会計予算   「　未就学児均等割 5割軽減へ」
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き っ か け は 「 無 投 票 」 だ っ た ギ
カ
イ
議
論  

其
の
五
　    

寄
居
町
議
会  

議
員
の
定
数
・
報
酬
の
ゆ
く
え

「
定
数
減
で
報
酬
増
」は
正
し
い
の
か

大正大学社会共生学部公共政
策学科教授。第29次・第30次
地方制度調査委員（内閣府）、「町
議会のあり方に関する研究会」
委員（総務省）、全国町村議会
議長会「議員報酬のあり方に関
する研究会」委員長等を歴任。

『議員のなり手不足問題の深刻
化を乗り越えて』（公人の友社：
2019）ほか著書多数

同規模県内町村の平均額
である 27 万 4000 円に
合わせるべきだ。

（4 万 2000 円アップ）

若い人は子育て世代。 生活できる額でもある
　「手取り25万円以上（6万8000円アップ）」  は必要。

議員報酬の増額が議員のなり手不足
解消になるとは考えにくい

定数と報酬は別物です。
町民と一緒に議論し
寄居独自のスタイルを。

議員報酬の考え方
議員のなり手不足の大きな要因の一つと指摘されている町村の低額
な議員報酬の充実に向け、「原価方式」による議員報酬の算定モデル

議員報酬額＝
首長の職務遂行日数
　　（モデル 305日）

議員の活動日数
×首長の給与

※現在、寄居町の町長（給与）は 75 万 6000 円、寄居町町議会議員（報酬）
は 23 万 2000 円。この算定により、現在の寄居町議会議員の報酬額に見合う
と思われる議員の活動日数は「94日」となります。

寄
居
町
議
会
に
お
い
て
町
政
施
行
以
来
初
め
て
と
なっ
た
令
和
元
年（
平
成
31
年
）の「
無
投
票
」。

私
た
ち
は
な
ぜ
「
選
挙
」
と
い
う
貴
重
な
政
治
参
加
の
機
会
を
生
か
せ
な
かっ
た
の
か
？

な
り
手
不
足
解
消
に
向
け
た
今
期
３
年
間
の「
町
民
の
声
」と「
ギ
カ
イ
議
論
」を
報
告
し
ま
す
。

ギカイ議論
「議員報酬と定数のあり方」を検討
（議会改革検討委員会、議員全員協議会）

定数減 報酬増を考えたが…
●令和３年９月定例会　議員全員協議会

①議員定数　現状維持…12 人 改正すべき…４人
②議員報酬　現状維持…９人　改正すべき…７人

なり手不足解消のための条例づくり
●令和 2 年12月定例会

［公職選挙法改正による条例の制定］
選挙費用の一部を公費負担し
立候補しやすく

町村議会議員選挙にも供託金制度（15 万円）
導入
①選挙用自動車 ②政策ビラ作成 ③選挙用
ポスター

●令和 3 年 6 月定例会
［寄居町議会規則の一部改正］
議会活動と家庭生活の両立進める

議会の欠席理由に「育児」「介護」「看護」「配
偶者の出産補助」が加えられる。

大
講 師

正大学教授  江
え と う

藤俊
としあき

昭氏

 サラリーマンにもチャンスを 
平成 23 年、議員年金制度が廃
止。「年金や退職金がないから
立候補できない」ということが
ないよう、地方議員の厚生年金
への加入のための法整備を早急
に実現することが必要。

 議員スキルを上げる必要性  
最終答申には「政務活動費の充
実のための提言」が盛り込まれ
ているが、寄居町は当初より政
務活動費は
交付されて
いない。

ここが
課題！

他町村との比較は根拠になるか
●令和 4 年１月　議員研修

「議員報酬・定数のあり方」（大正大学教授 江藤俊昭氏）
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き っ か け は 「 無 投 票 」 だ っ た

子育て世代や会社員の
人も立候補しやすい環
境が必要ですよね。
　　　江原麻衣さん

いまの議員報酬では、
子育てはできないですよね。

小豆島 啓さん

（ともに No.93「特集…無投票
でいいんですか？」より）

熊谷市　月額 45万円　　　　（定数30人）
深谷市　月額 40万3000円（定数24人）
小川町　月額 24万2000円（定数16人）

寄居町は月額 23万2000円（定数16人）

近隣市町村の議員報酬と定数は？
（令和４年4月1日現在）

同規模の県内町村の平均は 15 人。
寄居も１減にすべきではないか。

３
（ １ 委 員 会 ５ 人 ）

委員会のときは議論を深めることができな
かった。1 委員会８人で 16 人か、１委員会
６人×委員会数が必要だ。

議員報酬と定数は別の論理。定数は一度削減すると、増加は
事実上不可能。なり手不足に拍車をかける。

　
　  
安
易
な
変
更
は
し
な
い

全
国
町
村
議
会
議
長
会
最
終
答
申
を
も
と
に
、
議
員

全
員
協
議
会
に
お
い
て
最
終
的
な
議
論
を
行
っ
た
結
果

議員報酬 
23万2000円

議員定数 
１６人

近隣市町と比較した結論ではなく、原価
方式がベストだと考えた。今後は議員の
活動量を住民に示していかねばならない。

議会の存在意義である「議員間討
議」をできる人数を基準とするこ
と、委員会に少なくとも７〜８人は
必要。それに委員会数を乗じたも
のが議員定数であると考える。さ
らに、議員間討議には多様な声が
必要。定数を減らせば議会の機能
を低下させ、なり手不足に拍車を
かけることが危惧される。

町民の声
議員のなり手不足の原因はなんだと思
いますか？（議会モニターアンケート）

議会だよりに登場いただいた
　　町民みなさんの声

町政に関心はあっても報酬の低
さや家庭や仕事との両立
が困難で立候補できない
人もいる。こういう人を生
かす方法を考えるべき。

現状維持
（全会一致）

現状維持
（全会一致）

次
の
ペ
ー
ジ
は
「
一
般
質
問
と
い
う
名
の
政
策
提
案
」

「無投票だと、ちゃんとした考えを
持っていない人が議員に
なってしまうかも…」
用土小６年１組

（No.96「コラム…先
生、無投票って何が
いけないの？」より） 

１位…政治離れ
2 位…仕事・家庭との両立困難
3 位…定数・報酬の低さ

全国町村議会議長会「最終答申」を元に最終的な議論を行い結論を出した
●令和４年２月　全員協議会

結
論

江藤俊昭氏

「議員報酬・定数

のあり方」講演

ダイジェスト

関連記事
（議会だよりNo.96）

関連記事
（議会だよりNo.93）
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※各議員の政策提案の下にあるロゴはS
エスディージーズ

DGsの17の目標に関連しています。一
般
質
問
と
い
う
名
の
政
策
提
案

ギ
カ
イ
議
論  

其
の
六
　    

一
般
質
問
に
９
名
登
壇  

寄
居
町
の
今
と
こ
れ
か
ら

寄
居
ス
マ
ー
ト
Ｉ
Ｃ
上

り
線
周
辺
地
域
開
発

保
ほ ず み

泉周
しゅうへい

平議員

政策提案

Ｒ２.３月

民
間
開
発
も
視
野
で
加
速
！

問 

寄
居
ス
マ
ー
ト
Ｉ
Ｃ
上
り
線
出

入
口
周
辺
地
域
の
開
発
に
つ
い
て

は
寄
居
桜
沢
産
業
団
地
が
完
了
し

な
い
と
手
が
つ
か
な
い
と
の
こ
と
で

し
た
が
、
今
後
の
見
込
み
に
つ
い
て

「
民
間
開
発
の
可
能
性
も
視
野
に
入

れ
、
取
組
を
加
速
す
る
」
と
町
長

の
所
信
表
明
に
あ
り
ま
し
た
。
考

え
を
伺
い
ま
す
。

第
３
種
農
地
開
発
で
可
能
性

答

寄
居
ス
マ
ー
ト
Ｉ
Ｃ
上
り
線
出

入
口
か
ら
３
０
０
ｍ
の
範
囲
の
第
３

種
農
地
の
開
発
で
の
可
能
性
が
出
て

く
る
の
で

通
常
手
法

の
農
地
開

発
も
検
討

し
て
い
る

と
こ
ろ
で

す
。

子育て・人づくり

女性の活躍推進　　　　　 鈴木

基本目標１　夢と創造力にあふ
れ未来を拓く人を育むまち

田母神

「子育てするなら寄居町」と胸を
張って伝えるまち　　　 田母神 

産業・にぎわい
企業誘致の推進　　保泉・津久井

移住・定住　　　　大澤・津久井

中心市街地活性化　　　 津久井

安全性・利便性・コンパクト

寄居町公共施設等総合管理計画ア
クションプランに基づく寄居町環
境事業所の進捗状況　 　　 中嶋

県道広木折原線の工事状況 中嶋

道路の安全　　　　　　　  大澤

危機管理　　　　　　　　  佐藤

学校施設の長寿命化　　　  稲山

男衾中学校の長寿命化　　 岡本

コミュニティ・健康長寿
基本目標３　支えあいとふれあい

のある健康長寿のまち　  田母神

その他
町の将来ビジョン 　　　　佐藤

ＬＧＢＴＱへの支援　　　 鈴木

花輪町長の２期目４年間の行財
政運営 　　　　　　　　　稲山

次期町長選への立候補について

稲山

段階的な給食費の無償化　 岡本

開発に期待。インター出入り口

追跡！（過去の定例会でも質問）

寄
居
町
環
境
事
業
所

の
確
実
な
解
体
撤
去
を

中
なかじま

嶋文
ふ み お

雄議員

政策提案

H27.9月

解
体
撤
去
の
進
捗
状
況
は

問 

現
在
閉
鎖
し
て
い
る
環
境
事

業
所
は
、
平
成
28
年
度
に
策
定
し

た
公
共
施
設
等
総
合
管
理
計
画
に

基
づ
き
解
体
撤
去
計
画
が
進
ん
で

い
ま
す
。
今
後
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

や
工
事
費
見
込
額
、
解
体
撤
去
の

財
源
、
跡
地
利
用
等
を
伺
い
ま
す
。

今
後
２
年
間
で
解
体
す
る

答

令
和
３
年
に
解
体
設
計
業
務

を
行
い
、
令
和
４
年
度
か
ら
解
体

撤
去
工
事
を
予
定
。
費
用
は
総
額

で
４
億
２
９
２
６
万
円
を
見
込
み
、

環
境
省
の
循
環
型
社
会
形
成
推
進

交
付
金
を

活
用
予
定

で
す
。
跡
地

に
は
ス
ト
ッ

ク
ヤ
ー
ド
を

新
設
し
ま

す
。

解体が急がれる崩壊寸前の煙突

追跡！（過去の定例会でも質問） 町のさまざまな課題等について、
議員が自身の提案も含めて町
に考えを聞くのが「 一般質問 」。
質問項目と各議員１項目の内容
をダイジェスト版でお知らせし
ます。（議員名あみがけ項目は記事
掲載あり）
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３月定例会は全議員
16名中９名が登壇

中
心
市
街
地
の
活
性
化 

移
住
・
定
住
促
進

災
害
時
の
ト
イ

レ
不
足
解
消
を

介
護
・
育
児
・
仕
事
・

健
康
の
女
性
支
援
を

津
つ く い

久井康
や す お

雄議員

佐
さ と う

藤理
り み

美議員

鈴
す ず き

木詠
え い こ

子議員

政策提案

政策提案

政策提案

H26.３月／H27.３月／H28.
３月／Ｒ２.12月／Ｒ３.３月

ま
ち
な
か
居
住
の
推
進

問 

町
長
の
所
信
表
明
で
、
ま
ち
な

か
居
住
の
推
進
に
つ
い
て
「
住
宅

取
得
支
援
事
業
や
未
利
用
町
有
地

の
売
却
、
街
路
整
備
に
よ
る
魅
力

あ
る
街
並
み
の
創
出
に
よ
り
、
中

心
市
街
地
へ
の
居
住
誘
導
を
進
め

て
い
き
ま
す
」
と
あ
り
ま
す
が
、
中

心
市
街
地
の
住
宅
取
得
支
援
事
業

の
令
和
３
年
度
実
績
、
未
利
用
町

有
地
の
面
積
を
伺
い
ま
す
。

未
利
用
町
有
地
の
売
却

答

ま
ち
な
か
住
宅
取
得
支
援
補
助

金
の
令
和
３
年
度
の
実
績
は
５
件
（
令

和
４
年
２
月

末
現
在
）。
中

心
市
街
地
内

で
売
却
で
き

る
未
利
用
町

有
地
は
３
カ

所
で
約
３
７

０
０
㎡
で
す
。

ト
イ
レ
ト
レ
ー
ラ
ー
導
入
は

問 

災
害
時
の
ト
イ
レ
問
題
を
解

決
す
る
一
つ
の
方
策
と
し
て
一
部
の

自
治
体
で
移
動
式
ト
イ
レ
ト
レ
ー

ラ
ー
（
＊
）
の
導
入
検
討
が
進
ん
で

い
ま
す
。
備
蓄
品
の
組
立
式
簡
易

ト
イ
レ
等
で
は
、
衛
生
面
や
プ
ラ

イ
バ
シ
ー
保
護
の
観
点
か
ら
不
安

は
払

ふ
っ
し
ょ
く拭

で
き
ま
せ
ん
。
導
入
に
つ

い
て
伺
い
ま
す
。

先
進
事
例
を
研
究
し
ま
す

答

災
害
時
の
ト
イ
レ
不
足
問
題

を
解
消
す
る
一
つ
の
方
法
と
認
識

し
て
い
ま

す
。
今
後
、

県
内
市
町

村
の
動
向

や
事
例
を

調
査
・
研

究
し
て
い

き
ま
す
。

医
療
用
ウ
イ
ッ
グ
の
助
成
は

問 

新
年
度
予
算
に
は
女
性
活
躍

支
援
と
し
て
「
産
後
う
つ
対
策
」

「
福
祉
３
医
療
費
の
窓
口
払
い
撤

廃
」「
子
ど
も
食
堂
委
託
事
業
」

等
が
計
上
さ
れ
、「
ケ
ア
ラ
ー
・
ヤ

ン
グ
ケ
ア
ラ
ー
周
知
啓
発
」
に
つ

い
て
も
取
り
組
む
、
と
さ
れ
て
い

ま
す
。
ま
た
、
女
性
の
が
ん
治
療

に
よ
る
医
療
用
ウ
イ
ッ
グ
（
ア
ピ

ア
ラ
ン
ス
ケ
ア
）
助
成
の
考
え
は
。

調
査
研
究
し
て
い
き
ま
す

答

国
民
の
2
人
に
1
人
が
が
ん

に
罹
患
す
る
中
、
就
労
継
続
の
社

会
支
援
は

大
切
と
考

え
、
先
進

自
治
体
の

状
況
を
調

査
研
究
し

て
い
き
ま

す
。

寄居駅前ロータリー工事完成間近

備えあれば憂いなし

アピアランス（外見）ケアで女性活躍

追跡！（過去の定例会でも質問）

追跡！（過去の定例会でも質問）

追跡！（過去の定例会でも質問）

冬
季
の
生
活
道
路
に
　

安
全
対
策
を

大
おおさわ

澤 博
ひろし

議員

政策提案生
活
道
路
の
凍
結
防
止
を

問 

冬
季
は
道
路
が
凍
結
し
危

険
。
降
雪
時
は
さ
ら
に
滑
り
や
す

く
な
り
、
運
転
時
は
カ
ー
ブ
で
の

横
滑
り
や
ブ
レ
ー
キ
の
制
動
距
離

が
伸
び
て
大
事
故
に
つ
な
が
る
こ

と
が
あ
り
ま
す
。
対
策
と
高
齢
者

世
帯
の
除
雪
に
つ
い
て
伺
い
ま
す
。

融
雪
剤
散
布
と
注
意
喚
起

答

道
路
パ
ト
ロ
ー
ル
や
地
区
か

ら
の
情
報
提
供
に
よ
り
、
危
険
箇

所
を
中
心
に
除
雪
及
び
融
雪
剤
の

散
布
と
危
険
箇
所
の
注
意
喚
起
を

行
っ
て
い
ま
す
。
優
先
道
路
以
外

の
除
雪
は
、
地
域
ぐ
る
み
で
の
ご

協
力
を
お

願
い
し
て

い
ま
す
。

凍結の危険道路は山間部と日陰

追跡！（過去の定例会でも質問）

（
＊
）
災
害
時
を
想
定
し
て
製
造
さ
れ
た
新
し
い

タ
イ
プ
の
「
移
動
設
置
型
水
洗
ト
イ
レ
」。
必
要

な
場
所
に
車
で
け
ん
引
し
て
移
動
で
き
、
衛
生

環
境
維
持
に
配
慮
し
た
機
能
を
備
え
て
い
ま
す
。

次
の
ペ
ー
ジ
は
「
一
般
質
問
と
い
う
名
の
政
策
提
案
」「
公
開
し
ま
す 

審
議
結
果
と
議
員
の
賛
否
」 アピアランスケアとは…抗がん剤治療等の副作用による外見（脱毛、爪、

皮膚等）の変化への患者のストレスを軽減するためのケア術のこと。
ご存じ
ですか

ことば
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一
般
質
問
と
い
う
名
の
政
策
提
案

反問権ってなんですか？

反問権って
 なんですか？

はん もん けん

放
課
後
児
童
の
健
全
な

生
活
場
所
の
保
障
を

魂
の
入
っ
た
事
業
へ
、

さ
ら
に
納
得
の
対
話
を

男
衾
中
学
校
設
計
業

務
、
着
実
な
推
進
を

田
た も が み

母神節
せ つ こ

子議員

岡
おかもと

本安
やすあき

明議員

稲
いなやま

山良
よしふみ

文議員

政策提案

政策提案

政策提案

H28.12月／H30.３月／
Ｒ１.12月／Ｒ２.３月

施
設
整
備
と
指
導
員
確
保
に

問 

公
設
民
営
の
学
童
保
育
所
は

入
所
希
望
者
が
多
く
、
ど
こ
も
満

員
。
指
導
員
の
苦
労
も
大
変
で
す
。

行
政
は
施
設
整
備
や
指
導
員
の
待

遇
改
善
を
支
援
す
べ
き
と
考
え
ま

す
が
、
い
か
が
で
す
か
。

保
育
の
会
と
連
携
し
て
行
う

答

公
設
の
施
設
は
、
公
共
施
設

等
総
合
管
理
計
画
に
基
づ
き
適
切

に
管
理
を
行
っ
て
い
き
ま
す
。
民

間
施
設
に
は
、
土
地
借
り
上
げ
料

や
家
賃
補
助
等
に
よ
り
事
業
を
実

施
す
る
「
寄
居
町
学
童
保
育
の
会
」

へ
支
援
を

行
っ
て
お

り
、
今
後

も
連
携
し

学
童
保
育

の
充
実
を

図
り
ま
す
。

耐
力
度
調
査
し
な
か
っ
た
理
由
は

問 

平
成
25
年
に
文
科
省
か
ら

「
新
規
建
て
替
え
」
だ
け
で
な
く
、

新
た
な
「
長
寿
命
化
」
に
つ
い
て

の
助
成
制
度
の
通
知
が
あ
っ
た
と

の
こ
と
。
そ
の
時
点
で
、
な
ぜ
耐

力
度
調
査
を
し
、
両
面
で
検
討
し

て
こ
な
か
っ
た
の
で
す
か
。

長
寿
命
化
よ
り
建
て
替
え

答

平
成
26
年
３
月
に
議
会
で
採

択
さ
れ
た
「
男
衾
中
学
校
校
舎
新

築
実
現
に
関
す
る
請
願
（
５
８
２

３
名
署
名
）」
を
受
け
、
新
た
に

助
成
制
度
が
創
設
さ
れ
た
「
長
寿

命
化
」
よ

り
「
新
築

建
て
替
え
」

を
優
先
し

て
検
討
し

て
い
た
た

め
で
す
。

設
計
業
務
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル
は

問 

新
年
度
予
算
に
設
計
業
務
委

託
料
が
計
上
さ
れ
、
大
規
模
改
修

に
向
け
町
の
本
気
度
が
見
え
ま

す
。
こ
の
事
業
の
肝
は
国
庫
補
助

金
。
概
算
事
業
費
を
ま
と
め
、
補

助
金
申
請
に
支
障
を
来
さ
ぬ
よ
う

し
っ
か
り
進
め
て
ほ
し
い
が
、
い

か
が
で
す
か
。

次
年
度
予
算
化
へ
の
準
備

答

設
計
業
者
が
決
ま
り
次
第
、

打
合
せ
や
地
域
と
の
対
話
を
重
ね
、

11
月
末
頃
ま
で
に
は
設
計
内
容
を

決
定
。
次
年
度
予
算
化
へ
の
準
備
、

大
規
模
改

修
の
国
庫

補
助
金
申

請
に
関
す

る
県
の
調

査
等
に
対

応
し
て
い

き
ま
す
。

ひしめきあう中で遊ぶ子どもたち大規模改修が待たれる中学校校舎

老朽化が激しい男衾中学校校舎

追跡！（過去の定例会でも質問）

追跡！（過去の定例会でも質問）

追跡！（過去の定例会でも質問）

顔写真の左の二次元バーコードをスマホで読み取ると録画映像が見られます！

花輪町長より 反問権の行使
「地元住民の声、どう掌握しているか」 

大規模改修を進めるに当たり、地域住民の声を

どのように掌握されていますか。①だれが困り、

被害を被
こうむ

るのか ②何か不都合なことが生じるか

答弁（岡本議員）「人の気持ちの問題だ」 
①地元議員軽視の手法は納得できませ

ん。②新築建て替えを楽しみにしていた

人の気持ちの問題です。

寄居町
議会基本条例

町長や執行機関が、議長の許可に
より、議員からの質問の論点・争
点を明確にするため質問者に対し
て反問することができるもの。議会
が議論の場であるためには、双方
が質問できることとし、執行側にも
反問権を与えると定めています。

※平成29年 議員提案で可決
「寄居町議会基本条例（第４章 議会と行政の関係） 第９条(3)反問権」

議員の考えを問う
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次
の
ペ
ー
ジ
は
「
家
族
で
夫
婦
で
友
達
同
士
で
　
ザ
・
議
論
！ 

」

陳情（６件）【用土2区生活道路、幅6.5ｍ長さ90ｍの町道1397号線のサイド（脇）舗装と町道1395号線の舗装整備の件】【用土2区、5区生活道路、幅6ｍ
長さ130ｍ町道1991号線の道路舗装整備の件】【用土2区生活道路、幅6ｍ長さ125ｍの町道1969号線と町道1389号線舗装整備の件】【用土2区生活道路、
町道1980号線、1959号線舗装整備の件】寄居町大字用土1115番地 鈴木峰茂 寄居町大字用土1120番地6 高橋欣三 寄居町大字用土1119番地1 柴田
勇次郎　【町道舗装について】寄居町大字用土2580番地5 篠原祐三ほか２名　【「唯一の戦争被爆国・日本政府が速やかに核兵器禁止条約に署名し、国会が批
准することを求める意見書」を提出することについての陳情書】寄居町大字桜沢2782番地 原水爆禁止寄居町協議会 理事長 花輪仙造

全賛…全員賛成で可決・認定・採択  賛多…賛成多数で可決・認定・採択

賛少…賛成少数で否決・不認定・不採択

上程議案・概要・結果 結　

果

権
田
孝
史

権
田
孝
史

保
泉
周
平

保
泉
周
平

大
北
久
勝

大
北
久
勝

笠
原
則
夫

笠
原
則
夫

中
嶋
文
雄

中
嶋
文
雄

𠮷𠮷
澤
康
広

澤
康
広

大
澤
大
澤   

   

博博

津
久
井
康
雄

津
久
井
康
雄

鈴
木
詠
子

鈴
木
詠
子

峯
岸
克
明

峯
岸
克
明

岡
本
安
明

岡
本
安
明

佐佐  
藤藤  
理理  

美美

稲
山
良
文

稲
山
良
文

原
口
　
孝

原
口
　
孝

田
母
神
節
子

田
母
神
節
子

𠮷
田
正
美

𠮷
田
正
美

専決処分
令和３年度寄居町一般会計補正予算（専決第２号）2647万円減額

中央通り線整備工事（その２）について、事業費の確定による所要額の補正と
年度内の完了が困難となったことによる繰越明許費の設定に伴うもの。

全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

令和４年度寄居町歳入歳出予算
一般会計　　　　　　　　　　121億7293万円（前年度比9.0％増） 賛多 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ × ×

国民健康保険特別会計　36億6245万7000円（前年度比0.5％減） 賛多 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○
後期高齢者医療特別会計　4億5997万1000円（前年度比10.9％増）賛多 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○
公設浄化槽事業特別会計　 2781万7000円（前年度比19.1％増）全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○
水道事業会計
収益的収入9億4974万6000円　収益的支出8億9140万7000円
資本的収入1億16万7000円　資本的支出7億2569万2000円（前年度比8.9％減）

賛多 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○

下水道事業会計
収益的収入6億480万7000円　収益的支出6億251万6000円
資本的収入2億5440万4000円　資本的支出3億9128万5000円（前年度比
0.6％増）

全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

令和３年度寄居町補正予算
一般会計［７回目］１億143万4000円（0.8％）増額

国からの地方交付税の追加交付による所要額の計上や、事務事業の確定などに
伴い事業費を追加、更正したことによるもの。

全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

一般会計［８回目］
民生費や土木費の一部事業について、事業費を翌年度に繰り越すため、繰越明
許費について、所要額の補正を行うもの。

全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

国民健康保険特別会計［３回目］59万円増額
職員人件費並びに保健事業費について、所要額の補正を行うもの。

全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

公設浄化槽事業特別会計［１回目］1713万6000円（73.4％）減額
事業費の確定等に伴い、所要額の補正を行うもの。

全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

下水道事業会計［３回目］収益的収入 1101万円減額　
　　　　　　　　　　　 収益的支出 1473万円減額

全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

令和４年度寄居町補正予算
一般会計［1回目］2億881万6000円（1.7％）増額

新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用した事業等について
所要額の補正を行うもの。

全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

条例の制定・一部改正
寄居町職員の育児休業等に関する条例の一部改正

職員の育児休業等について、規定の整備を行うもの。
全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町国民健康保険税条例の一部改正
地方税法施行令の改正に伴い、規定の整備を行うもの。

賛多 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○

寄居町国民健康保険条例の一部を改正する条例の一部改正
新型コロナウイルス感染症に感染した被用者等に対する傷病手当金の支給に係
る適用期間を延長するもの。

全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町空家等の適切な管理に関する条例の制定
空家等の適切な管理について、規定の整備を行うもの。

全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

人事/その他
寄居町公平員会委員の選任の同意　

前任者の任期満了に伴い、新たに河田　勉さん（男衾）を任命。
全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町教育委員会委員の任命の同意
前任者の任期満了に伴い、新たに関根　薫さん（市街地）を任命。

全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町農業委員会の委員の任命の同意（12人） 全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○
工事請負契約の締結

工事名：寄居駅南口駅前拠点施設建設工事　請負金額：1億8561万4000円
請負業者：寄居建設株式会社

全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

工事請負変更契約の締結
中央通り線整備工事(その２)について、工事の進捗の遅れに伴い履行期限を令
和4年3月25日から、令和4年6月30日に延長する。

全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

公の施設の指定管理者の指定
寄居町総合社会福祉センターかわせみ荘の指定管理について、社会福祉法人寄
居町社会福祉協議会を指定管理者として指定する。

全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

公の施設の指定管理者の指定
寄居町かわせみ広場の指定管理について、株式会社まちづくり寄居を指定管理
者として指定する。

全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

ロシアによるウクライナへの侵攻に対する抗議決議【議員提案】 全賛 ○○ ○○ 欠 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○
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審議議案と議員の賛否
　［令和４年３月定例会］ 

＊専決処分とは…緊急性が高く議会を招集する時間的余裕がないこと等を理由に、町長が議決を経ずに処理すること。
　　　　　　　（専決処分したものは、町長が次の議会で報告し、承認を求めることになっています）

◀平成20年以降

　の議決結果は

　こちら

◀本会議の録画

　映像はこちら

賛成：○　反対：×　欠席：欠

公開
します



６月３日（金）開会予定
（ 日 程 は 変 更 に な る 場 合 が あ り ま す ）

請願・陳情を出される方は、５月13日（金）午後５時までに
議会事務局へご提出ください。次回定例会は
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自称ＩＴ男子。NetflixやYouTubeで映画、
お笑い、K-Pop観ながら動画作成が楽しい
時間。お前とは仲はいいけど、これだけは
譲れない、俺は海釣りには行かないぜ（笑）

家族で夫婦
で

友達同士で

勝ち負けはなく意見を述べ合うことが本当の「議論」です。

家族や夫婦や友達との間で起こる日常的な議論は、少 の々

意見の対立があっても互いを尊重しあえる関係がいいですね。

議会が学ぶべきはこの「ザ・議論！」

目玉焼きには

　　 何かける？

おしょうゆ
　だよね！

大事なのは
　人と人との
　　コミュニケーション

おんせん
　だいすき！

コロナが収束すれば

どこでも行けるけど…

いや、絶対
 ソースでしょ！

こどものスマホ

　　　どうする？

休日のおでかけ
　　どこ行きたい？

インドア派？　アウトドア派？

共通の趣味
ゴルフのうでまえは？

ハイ！

議論！
ザ
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 田
た な べ

辺近
ちかのり

則さん・みき江
え

さん（用土） 　　鶴
つ る た

田 京
きょうこ

子さん・煌
こ う き

季さん・純
あ や め

芽さん・敦
あつし

さん（男衾）

興
お き つ

津 彬
あきら

さん・沙
さ な

愛さん・薫
ゆ ず は

朱華さん（男衾）

ゲームばかりは困るけど 将来インターネット
を使いこなせるようになってもらいたいし、勉
強では必要かも。SNSでいじめに遭ったり
親のわからない世界でどうなるのか心配。。。

隣同士に住む若夫婦でさえ顔を合わせ
るのが難しい時期もあったコロナ禍。
マスクなしで会って笑い合える、
そんな生活に早く戻りたい。
大好きなゴルフにも行きたいですね。

大
おおぜき

関純
じゅんいち

一さん・花
か す み

澄さん・楓
ふ う か

花さん・瞳
ひとみ

さん（男衾）

愛
め ぐ み

美さん（左）

大
だ い と

翔さん（右）

僕たちは中学時代、ラグビー部。

以来、長年の友人ですが趣味が全く違います。

　　 鈴
す ず き

木広
こうだい

大さん（西部）　嶋
し ま だ

田大
ひ ろ や

也さん（西部）

僕は今、釣りに夢中！
 自分で釣った魚は最高に
 美味しい。得意料理はマスの
　　竜田揚げ。
　　　この楽しさを
　　　  知らないお前、
             ありえないっしょ
　　　　　　　 （笑）

「音で聴く議会だより」
「動画で見る議会だより」議会ＨＰで公開中！

高齢者や視覚の
弱い方にも配慮した
ユニバーサルデザ
インフォントを使用

「学校問題、なぜ急ぐ！ なぜ急がない！」激

論あり、論点のかみ合わない場面ありの予算

議会でした。議会だより編集にたずさわり

３年。文字数の多い今号ですが、議員定数や

報酬等、大切な記事満載。ぜひ精読を。（笠原）


